
2022年5月6日


（方牧師2022/4/17主日信息，陳姐妹整理）


一．破冰時間，打開話題：（15分鐘） 二．敬拜：（20分鐘） 三．神的話與小組討論：（45分鐘）


為什麼神允許你受苦


我信耶穌了，為何神我會受苦？我信耶穌了有這位全能的神照顧我，我為何還會經歷苦難？
主告訴我們，在地上會有苦難，但在主裡面有平安。 

信主的人，為何會受到苦難呢？


遇到苦難，不一定是因做錯什麼事，當苦難發生時我們可以從四個原因來檢視，神這時是要
怎麼來裝備我、帶領我？ 

一、因著愛的緣故，神會管教我們


經上說：主所愛的，祂必管教。神不會隨便伸出管教的鞭，很多時候是因我們不順服神、漠
視神的旨意，以致神興起環境來管教我們，折服我們的意志，讓我們可以順服主。 
例如，約拿不願去尼尼微傳福音，他明知主要給尼尼微人機會悔改，但他不願意，他不順服
神走向另一個方向就遇到苦難（船難），約拿被丟進海裡就止息了風浪。但神管教的目的不
是要你死，是要你學功課，約拿在神所安排的魚腹裡就悔改。當我們悔改，神就給我們機
會，神吩咐大魚把約拿吐出來，當他出來以後去尼尼微傳福音，這個國家就悔改得救。 
神因愛我們，祂不會放任不管我們，當神管教我們，我們來求問神，神真的會光照我們出了
什麼狀況，所以神允許這個苦難臨到。苦難臨到我們，是為了改變我們、幫助我們走在神的
旨意中。苦難是上帝的麥克風，要把我們喚醒，使我們明白才能調整自己對焦在神身上，走
主的道路，才會有平安。但不是每個苦難都是神的管教，我們不要輕易給人貼標籤。 

二、神為了改變我們，使我們經歷苦難


我們還有很多肉體（舊人）跟舊人的行為，活在自己的世界裡任意妄為，我們就像一塊頑
石，神要用鑿子把我們鑿成耶穌的形像。神要我們脫去舊人和舊人的行為，穿上新人，可是
很難（西三9-10）。所以神會允許苦難臨到我們。 
當窯匠要拿泥土製作器皿時，他必須先清出土中的砂礫，千錘百鍊，讓泥土變得柔軟，然後
才能塑造出所要的器皿。聖經提到，我們是泥、神是窯匠，我們是神手中的工作，在我們身
上，神有祂的旨意和計畫（賽六四8），我們不能指揮神說我要變成這樣、那樣，我們只能降服
在神手中，讓神模我、塑造我成為神所要的樣式。 
神要塑造、改變我們，但老我太大，所以神要來破碎我們。沒經歷苦難，我們不認識自己是
什麼樣的人，以為自己可以、沒有問題，直到苦難發生才發現自己的本相。 
最常見的苦難，比如突如其來的疾病，像喬伊斯邁爾突然罹患乳癌，每天都很恐懼，雖然家
人朋友安慰她，神看顧一切，但她還是很恐懼。直到喬伊斯邁爾聽見神跟她說：喬伊斯，你
可以全然的信靠我。神一發聲，她裡面就踏實、平安了。透過苦難，神在提升我們的生命。 
很多人卡在情關過不去，有情感的期待很正常，但神不要我們為感情而活、把追逐愛情看作
生命的全部；人生真正重要的是耶穌和祂為我們人生的命定。我們要相信祂的眼光和帶領。
例如戴德生弟兄也曾在宣教與愛情的抉擇之間掙扎不已，他曾想放棄主的呼召跟所愛的人在
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一起，但當他來到神面前破碎自己、更多思想神的愛，神折服了他的意志，他為愛神的緣故
放棄了這段戀情，那年他才21歲。後來神為戴德生預備很好的妻子，一起來中國服事主，成
為神寶貴的器皿。 
我們生命有太多摻雜，聖經上講到麥子和稗子，馬太福音三12說：「他⼿裡拿著簸箕，要揚
淨他的場，把⿆⼦收在倉裡，把糠⽤不滅的⽕燒盡了。」神要製作真實的生命在我們身上，
所以神必須篩我們、將雜質簸揚出去，神透過苦難震動我們的生命，把你身上那些不合神心
意的，神要把它拿走，祂要建造我們的生命，好讓我們生命彰顯出耶穌的形像。 
例如，伊莉莎白莫里，雖有吸毒、染愛滋的父母，從小沒被好好照顧，但他下定決心不要過
那樣的生活，所以他努力讀書進了哈佛大學，他沒有埋怨父母與環境，她反而讓過去的苦難
成為今日成就的養分。因有極大苦難才讓她下定決心要克服苦難，成為有用的人。透過苦
難，神將生命中有害的雜質吹走，而剩下真實的、有價值的，神透過苦難在製作你的生命。 

三、為了要使我們成為有馨香之氣的人，必須要有苦難


葡萄酒、橄欖油聞起來芬芳香醇，但它們的製作過程是必須經過踩踏、壓榨，才會流露芬
芳。我們的生命若沒有經過壓榨擠壓，就不會有馨香之氣。但有的人經過這樣的壓榨過程，
變得更苦了，他不明白苦難的真諦，以致充滿埋怨、苦毒。若我們認識苦難的意義、知道神
與我同在，我們願意被破碎，生命就會越來越成熟，不再活在自私老我裡，更多願意體貼
人、傳福音給人、願意為人付出，這是偉大的神蹟。 
馨香之氣不是給自己聞得高興，而是為著別人。例如，服事全世界最大兒童主日學事工的比
爾・威爾森牧師，他從小被母親丟棄在路邊、三天佇足原地又飢又餓，沒人伸出援手，只有
一位基督徒關心他、把他帶到教會、讓他參與營會，後來他得救了，因著認識神，神的愛和
弟兄姐妹的愛充滿在他裡面，他也願意去愛周圍的人，成為神寶貴器皿。但磨練沒有停止，
讓他痛苦的攻擊、生命威脅一再發生，但神也完全醫治他，他所經歷的苦難，讓他散發出耶
穌的馨香之氣，成為別人的祝福。 
詩篇說：「我未受苦以先⾛迷了路，現在卻遵守你的話。……我受苦是於我有益，為要使我
學習你的律例。（詩⼀⼀九67、71）」我們受苦了，才會意識到自己的軟弱、缺乏、不足，才會
來尋求神、仰望神，就更多的被破碎、更多悔改，不斷被更新成為一個屬神的人。 
就像約瑟，他在家被父親嬌養慣了，為人處世不成熟，所以神無法使用他，為了使約瑟能成
為寶貴的器皿，神允許苦難臨到他，十三年來他被賣、被害、被錯誤對待，神藉此煉淨約
瑟，好讓生命充滿了神的馨香，當時刻來到，一夕之間他從奴隸囚犯變宰相，他明白一切遭
遇是神的旨意，他沒有報復兄長，而是照顧他們、安慰他們。若約瑟一直活在父親身邊，沒
有經歷這些遭遇，他的生命不會如此成熟。 

四、為了要使我們成為有信心的人，必須要有苦難 
信心很重要，信心創造神蹟、帶來醫治，信心可以成長常常透過事情發生，我們禱告、神作
工、信心就加添；但在平順的日子，我們不會想到要禱告，當苦難來到，才發現需要信心。 
那天耶穌和門徒坐船要渡過加利利海，海上起了狂風，船險些淹沒，耶穌卻睡著了，門徒來
找耶穌急著說：主啊，我們要喪命了，祢不顧我們嗎？我們遇到苦難，有時候也會怪主不顧
我們，但平順時卻常忽略耶穌。耶穌起來斥責風和海，風浪就止住了。主轉過來問門徒，你
們信心跑哪去了？信心有大有小，信心也會跑的，所以在平順時，要常常來找主，讓信心可
以不斷累積。 
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我們若只是讀聖經，只是知識成長，信心不會成長，只有在生活中經歷了讓人喪膽的苦難，
就會找主，主就為我們斥責風和海，就覺得真有神。人在恐懼時，心裡容易仰望主，就像以
色列百姓來到紅海濱，前有海、後有追兵，無路可逃了，他們就禱告，神就使紅海分開，他
們的信心就成長了。當以色列百姓經過曠野，面對各種軟弱、缺乏，他們尋求神、經歷神蹟
和供應、信心就成長了。 
申命記八3說：「他苦煉你，任你飢餓，將你和你列祖所不認識的嗎哪賜給你吃，使你知道，
⼈活著不是單靠⾷物，乃是靠耶和華⼝裡所出的⼀切話。」在苦難中，信心怎樣被提升？就
是透過禱告，神會把祂的話給你、餵養你、引導你，讓你知道下一步該怎麼做。神讓以色列
百姓經過曠野歷程，是要「是要苦煉你，試驗你，叫你終久享福。（申⼋16）」我們經過苦難
的目的是，神要你得勝、神要你復活、要你終久享福。 
本仁約翰是在監牢裡時寫出《天路歷程》，沒有監牢的苦難，就沒有天路歷程；保羅在坐牢
的日子，他寫了好多書信（「監獄書信」）。保羅其他的書卷也是在痛苦中無法直接面對弟
兄姊妹，但為要牧養他們，就寫下許多書信（「教牧書信」），成為教會的祝福。 
【結論】


聖經上說，我們與主一同受苦，就可以與主一同得榮耀。苦難無法讓人愉悅，我們都想避
開，但唯有當我們知道苦難的意義，我們才能夠好好走在其中、不用腳踢刺、不犯很多不必
要的錯誤，在其中才可以領受很多祝福，屬靈生命就可以一直成長、越來越成熟，滿有主的
馨香之氣、有美好人格、成為信心堅定的人。 

【問題與討論】


1.你是否也曾懷疑過，我已經信主了，為何還會這麼慘？後來你如何從中學習明⽩主的旨意？

2.苦難是化妝的祝福，但若不認識苦難的意義，有可能越熬越苦，你有過類似的經歷嗎？那段
過程你學到哪些教訓跟寶貴功課？


3.聖經中許多神的器⽫被使⽤前也是經過很多破碎，哪些榜樣讓你印象最深刻？

4.⼈遇到苦難正常反應會退縮，但在神的作為裡，有些⼈卻更勇敢往前，在你印象中，有哪些
信⼼勇者的臉譜？


5.這次信息中，對你最有領受、啟發與幫助的是哪部分？


【神的工――禱告時間】


1. 請為今天新來的朋友祝福禱告，並請每位組員⾃由提出你的代禱事項。


2. 求主幫助我們在平順安舒的日子，就常常親近神、渴慕神、對神的信心不斷成長，以致面對風
暴時可以堅定倚靠神，繼續走在神的旨意裡，信心越來越勇敢、滿有神的平安。 

3. 求主幫助我們⾯對苦難時，學習來到神⾯前求神光照、引導我們，使我們能從錯誤中回轉、或
在爭戰中讚美、學習定睛在神⾝上，更多尋求神、仰望神、真實經歷神。


4. 求主賜福每個⼩組（從學⽣⾄成⼈⼩組），興起更多主的⼯⼈，為主發光，成為神話語的出 
⼝，將⼈完完全的引到神的⾯前，使⼩組⽣養眾多，神的榮耀祝福更多的充滿每個⼩組。
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